

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Championnat scolaire et universitaire : la nouvelle vision des autorités

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**A**PRÈS plusieurs années de léthargie, et soucieux de l'épanouissement des jeunes en milieu scolaire et universitaire, le gouvernement a instruit le ministère en charge des Sports de relancer le sport scolaire et universitaire sur toute l'étendue du territoire. C'est d'ailleurs ce à quoi s'attellent le premier responsable de ce département ministériel et toute son équipe.

" Au lendemain de ma prise de fonction au ministère des Sports, en juin dernier, le président de la République, Ali Bongo Ondimba m'a convié à une réunion pour faire un " Round-up " des grands dossiers du sport national. Au cours de cette séance de travail, l'une de ses principales préoccupations était la pratique du sport en milieu scolaire et universitaire. Son inquiétude portait sur la non-détection des talents ou champions en herbe depuis plus de 15 ans, d'une part, et l'oisiveté importante des jeunes gabonais dont nous savons désormais les conséquences pour eux et pour la société, d'autre part. J'ai donc été instruit par le président de la République de relancer le championnat scolaire et universitaire, année académique 2019-2020", a expliqué Franck Nguema, qui a également profité de l'occasion pour confirmer que la Société nationale des hydrocarbures (Goc) accompagnait l'évènement.

Durant cinq mois, les cadres des différents ministères impactés par ce projet ont travaillé en toute sérénité. Le championnat scolaire et universitaire (CSU) sera donc lancé en janvier prochain. À l'issue de ce championnat, "les talents détectés intégreront le sport civil amateur et professionnel, ainsi que les académies de sports dont l'ouverture est envisagée dans les 4 provinces du Gabon que sont l'Estuaire, le Haut-Ogooué, l'Ogooué-Maritime et le Woleu-Ntem. Ils constitueront désormais l'ossature des sélections nationales scolaires et universitaires. Lesquelles prendront part aux compétitions internationales organisées, respectivement, par la

Fédération internationale du sport scolaire, d'une part, et la Fédération internationale du sport universitaire, d'autre part", a encore expliqué Franck Nguema.

Sur le plan pratique, le CSU comprend trois axes principaux : les phases départementales, provinciale et nationale. Ainsi, au niveau départemental, il s'agira de la phase éliminatoire. La phase provinciale mettra en opposition les équipes scolaires et universitaires à l'échelon régional. Elle constitue la phase éliminatoire du championnat scolaire et universitaire.

Sur le plan pratique, le CSU comprend trois axes principaux : les phases départementales, provinciale et nationale. Ainsi, au niveau départemental, il s'agira de la phase éliminatoire.



Franck Nguéma : « Le lancement du CSU est une volonté ferme du président de la République. »

Et la phase provinciale mettra aux prises les différents vainqueurs des quatre provinces.

S'agissant du calendrier, le championnat départemental et provincial se tiendra de janvier

à mars 2020. Et la phase finale nationale du CSU aura lieu en avril 2020.

## Talents détectés : des bourses olympiques prévues

**C'EST** l'une des principales innovations apportées à la nouvelle formule des championnats scolaires et universitaires, qui débutent en janvier 2020 sur toute l'étendue du territoire national.

WN  
Libreville/Gabon

**L**ES experts du ministère des Sports ont travaillé d'arrache-pied pour apporter des innovations susceptibles de créer l'émulation tout au long de ce championnat scolaire et universitaire (CSU). Ainsi, seront associés à cet évènement national, les responsables de la Fédération gabonaise de sport scolaire (Fégass) et ceux de la Fédération gabonaise de sport universitaire (Fégassu).

Côté compétition, dix disciplines sportives seront représentées. À savoir : le football, le basket-ball, le volley-ball, le handball, l'athlétisme, le tennis de table, le

taekwondo, le karaté, le scrabble et la gymnastique. Les meilleurs athlètes détectés se verront offrir des bourses olympiques. Selon les responsables du ministère des Sports, l'octroi de cette subvention aux talents détectés lors du CSU nécessite une inscription sur la liste des sportifs de haut niveau établie par le ministère en charge des Sports. S'agissant toujours de ces talents, il est prévu de les inscrire dans des académies et autres écoles de sport nationales ou internationales. Certains seront orientés vers des clubs évoluant dans les championnats civils, amateurs ou professionnels.

Les anciens sportifs de haut niveau ne seront pas oubliés. Il



L'athlétisme fait partie des disciplines choisies.

est prévu, à leur intention, une insertion socioprofessionnelle. Tout un programme destiné à

détecter de nouveaux talents pour un sport gabonais compétitif.